



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## EL CENTENARIO DE LA MILAGROSA

Memorable acontecimiento religioso

En el año conmemorativo que corremos, por segunda vez una honda vibración mariana ha conmovido el sentimiento religioso de los cartageneros, dejando en los corazones huella indeleble. Por segunda vez se ha conmemorado en nuestra ciudad el glorioso centenario de la Medalla Milagrosa con entusiasmo extraordinario.

Han sido ahora promotoras felices de los esplendorosos cultos y brillantes fiestas que terminaron ayer las hermanas Hijas de la Caridad de las casas Patronato, Casa de Expósitos, Asilo de la Purísima, Colegio de San Vicente y Tienda Aello de San Pedro en unión de las piadosas juventudes marianas en ellas establecidas.

Cartagena, donde la devoción a la Virgen, tan fuerteraigambre tiene echada en sus hijos, se ha asociado nuevamente para celebrar el fausto suceso de la aparición de la bendita Medalla que tantos hechos portentosos ha ocasionado para beneficio y consuelo de la sociedad cristiana.

Quisiéramos que el bello espectáculo de estos días, elocuente manifestación de fe y amor hacia la Madre de Dios, quedase para siempre grabado en nuestra mente, tan grato nos ha sido a todos cuantos lo hemos presenciado, ya que las cuartillas no es fácil expresen ni aun reflejen lo que los ojos vieron, lo que el corazón sintió pleno de intensa emoción.

Satisfechos pueden estar sus organizadores, las Hijas de San Vicente y las juventudes del Patronato y del Asilo de San Miguel con sus celosos directores señores Gambló y Collados por el magno, solemnísmo y ferviente homenaje que se ha rendido a la Milagrosa con el concurso entusiasta de los cartageneros, realizado con la presencia del Ilustre Prelado de Orihuela, del señor Provisor de este Obispado, Superiores generales de la Comunidad y las dignas autoridades de esta ciudad que han dado al ejemplo de religiosidad, en íntima compensación con el sentimiento popular.

Contraídos por la falta de espacio, digamos ahora algo, unas a modo de instantáneas fotográficas de la memorable jornada mariana de ayer.

### La Misa de Comunión general

Una enorme concurrencia llena el templo de Santa María de Gracia, ávida de comulgar. Oficia el doctor Alvarez Caparrós, Provisor del Obispado, que representa al venerable Pastor de la Diócesis. El P. Ballester con elocuencia y unción prepara las almas para el sublime momento. Al distribuir la Comunión auxilia el cura ecónomo señor Collados. Por espacio de una hora van desfilando en innumerable número caballeros y señoras y las entusiasmadas juventudes marianas. Las voces angelicales del coro del Asilo de San Miguel cantan motetes y plegarias, solemnizando aún más el acto. Se distribuyen piadosos recordatorios. Con los niños se han repartido unas cinco mil comuniones. Es el mejor homenaje que se ha recibido de Jesús Sacramentado; la Virgen ha sonreído desde su camarín.

### La Misa de Pontifical

Santa María ofrece brillantísimo aspecto. Las naves están llenas de fieles, destacándose las Hijas de la

Caridad. En el presbiterio, las autoridades: alcalde señor Muñoz Delgado con una representación del Ayuntamiento; Capitán General del Departamento, almirante señor marqués de Magez; comandante general del Arsenal, vicealmirante señor Cervera; Juez de Primera Instancia señor Estrems; teniente vicario del Departamento señor Sánchez Bañes; Director de las Hijas de la Caridad, R. P. Ballester; ayudantes de los generales; personalidades cartageneras.

Oficia el Obispo de Orihuela Ilustrísimo señor doctor don Francisco Javier Irastorza. La solemnidad y esplendor de la liturgia católica resplandecen, aborbiendo el ánimo. Las Hijas de María de San Miguel y los Hijos de María del Patronato (con escogidas voces de la localidad y de Murcia) cantan la Misa de Argella a tres voces de Julio Valdés. El acompañamiento es a gran orquesta. La dirección se halla bajo la batuta del capitán de la Armada señor Torres. El conjunto es admirable. Las cadencias y bellezas del canto gregoriano flotan en el ambiente.

Nos hace el panegírico de la Virgen el canónigo de Jaén señor Hernández. Con la misma soberana elocuencia de los días anteriores canta las glorias de María y los triunfos del culto a la Virgen a través de los siglos. Hay párrafos que a no estar en el templo arrancarían ovaciones.

Junto al prelado offician de Presbítero Asistente el señor Gambló, de Diáconos de Honor el señor Ródenas y el P. Mugaritz, superior de los misioneros del Corazón de María; de Diáconos de Oficio el señor López Rizo y el P. Benito C. M. F.; de Maestros de ceremonias el P. García Amador, C. M. F., de Ministros Asistentes los señores Rodríguez, Riquelme, Para y García.

Termina el Pontifical y precedida de la lectura del telegrama del Vaticano haciendo la concesión, el prelado oriolense da a los fieles la Bendición Papal pedida para esta solemnidad.

El doctor Irastorza da a besar el anillo pastoral a las autoridades y después al pueblo que le espera ansioso para rendirle el homenaje a que su simpatía se hace acreedor.

### La procesión

Se efectuó con el orden e itinerarios que anunciábamos. Superó en entusiasmo y brillantez a cuanto podía preverse. Niños y niñas de todos los colegios de las casas dirigidas por las Hijas de la Caridad; juventudes marianas de ambos sexos; asociaciones religiosas, en intermencibles filas. Destacan los estandartes marianos y un sin fin de banderines que llevan los pequeños con la imagen impresa de la Milagrosa. Una nota de color es la que dan las niñas de San Miguel tocadas sus cabezas con albos velos. Otra, la más simpática, un encantador grupo de Hijas de María del Asilo de la Purísima ataviadas con la alta peineta y la clásica mantilla española, siguiendo a la Virgen.

Intercalados entre los procesionistas tres tronos enjambados de flores. Sus imágenes representan la Milagrosa en sus tres apariciones a Sor Catalina; la última es preciosa y va arrancando de la multitud exclamaciones y frases de admiración. Esta bella imagen de la Milagrosa ha sido bendecida

momentos antes de salir a la calle por el Arcipreste señor Gambló y de ahora en adelante será venerada en la capilla de la Casa de Expósitos.

Siguen las Hijas de la Caridad, una bandada de palomas blancas, y después el clero con cruz alzada y presidencia de autoridades; alcalde, general del Arsenal, Juez de Instrucción, teniente Vicario. De Preste va el P. Carmelo Ballester.

Un piquete de Infantería de Marina cierra marcha. También figura la banda de música delante de uno de los tronos.

En la Casa de Expósitos se incorpora el Obispo de Orihuela que sigue en la presidencia hasta el templo.

Asomado a un balcón de la Casa de Expósitos vemos al señor Provisor presenciando el paso de la procesión y en el palacio de Capitanía a los Excmos. señores marqueses de Magez.

Recorre la larga carrera la hermosa comitiva, engalanados los balcones de donde descienden sobre la Virgen lluvias de flores, aplaudida la multitud en las calles, y extra de noche en la parroquia.

Eta queda prontamente invadida por una verdadera ola humana sobre la que van flotando las imágenes de la Milagrosa. El doctor Irastorza sube al púlpito del lado del Evangelio y alzando su voz para poder contener por unos instantes el marmallo que produce el entusiasmo en la multitud, felicita elocuentemente al pueblo de Cartagena, no exañándole su fervor mariano ya que tuvo el privilegio de presenciar aquel inaborrable acontecimiento de la coronación de la Patrona de los cartageneros. Pide después a la Virgen una bendición para todos y desea que Cartagena sea siempre tan amante de la Virgen.

El coro del Patronato canta la Salve, de J. M. Torres, dirigida por su autor, dada por terminada la brillante jornada, desparramándose la multitud, llevando en sus almas las más gratas impresiones.

### Un almuerzo

En la Casa de Expósitos donde se ha hospedado el señor Obispo de Orihuela, se celebró ayer un almuerzo al que asistieron acompañando al Ilustre prelado el alcalde señor Muñoz Delgado, almirante señor marqués de Magez, vicealmirante señor Cervera, Provisor señor Alvarez Caparrós, Juez señor Estrems, R. P. Carmelo Ballester, Arcipreste señor Gambló, Teniente Vicario del Departamento señor Sánchez Bañes, Superior de los Misioneros R. P. Mugaritz, canónigo señor Alcántara Hernández, párrocos señores Tapia, Collados y Ródenas, R. P. José Acosta C. M., presbíteros señores Para, Riquelme, Torres (D. José y D. Agustín), Familiar del señor Obispo don Leopoldo Amorós, profesores del seminario de Murcia señores Ballbrea, Serrano, Sánchez Barba y Oliva, Fiscal eclesiástico del Obispado don José María Rioja, presbíteros, canónigos señores Serrano (don Luis), Andújar y Lozano y don Ricardo Guardiola y don Manuel Más Gilabert entre otros.

### El Obispo de Orihuela

El sábado ya de noche, después de su llegada y luego de descansar breves momentos, el doctor Irastorza salió a pasear por la población.

Eta mañana ha celebrado misa en la capilla de la Casa de Expósitos donde ha recibido nuevas muestras de filial respeto y simpatía por parte

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De su casa de Los Barreros se ha trasladado a ésta la distinguida familia del comerciante de esta plaza don R. V.

—Ha regresado de Archena el distinguido sacerdote don José Sánchez Medina, organista de la Caridad.

—A Villanueva del Segura ha regresado la virtuosa Hija de la Caridad Sor Arberola.

—Ha regresado de Granada, después de obtener el título de Inspector municipal de Sanidad el distinguido métrico cartagenero don Emilio Lozano. Bohorabuena.

NOTAS VARIAS

Alte anunciado en el Gran Hotel asistieron las señoras de Navia Osorio, Holt, Guitart, Galindo, viuda de Ruiz Siengre, Izquierdo, viuda de Delgado, Pérez, Moliterno, Abollado, viuda de Delgado, Soler (D. J.) y viuda de Pardo.

Señoritas de Angosto, Martínez Domenech, Soler, Viudes, Cuesta, Pardo Guitart, Saalegui, Ruiz Siengre, Holt Delgado, Ramos Izquierdo, Navia Osorio, Guitart, Vadillo, Albarracín y Cuesta.

ENFERMOS

Se halla restablecido de su indisposición el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiñes.

—Está restablecida doña Isabel Delgado esposa del capitán de Artillería de la Armada don José María de Garriga.

—Se encuentra enferma doña Ramona de la Pezuela esposa del capitán de Artillería don Gustavo López Navarro.

LETRAS DE LUTO

En Granada ha fallecido el coronel de Infantería que mandaba el Regimiento de Córdoba don Antonio Delgado Altolarruche persona que gozaba de generales simpatías en Cartagena.

A su viuda la distinguida dama cartagenera doña Mari. Hernández y a su hermano el capitán de fragata don Fernando Delgado acompañamos en su pena.

## La traida de aguas

A las doce horas de mañana, se celebrará una reunión extraordinaria del Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que será presidida por el Excmo. señor marqués de Magez.

## Teatro Circo

Continúa actuando con gran éxito la notable compañía lírica del maestro Sergano.

Eta noche a beneficio del público con precios populares se representarán las zarzuelas «La Reina Mora» y «La Dolorosa» y además el meritísimo actor cómico Valeriano Ruiz Parla hará un pasillo cómico.

de los jóvenes del Patronato y asistidos.

Después marchó a despedirse de las autoridades y luego de comer regresó en automóvil a Alicante, acompañado de su familia.

Nuevamente el señor Obispo de Orihuela por su bondad y la simpatía que irradian de su persona ha conquistado la estimación del pueblo cartagenero que guarda un grato recuerdo de su visita.

## HOMENAJE

Eta mañana estuvo en Cartagena una comisión de alumnos de la Escuela Politécnica de Moaña del Segura presidida por algunos profesores que vinieron con objeto de depositar una corona de flor natural en el monumento a los héroes de Cavite y Santiago de Cuba.

Al acto concurren el Alcalde señor Muñoz Delgado que contestó al discurso de los alumnos y comisiones milítas.

## Primera Comunión

Ayer mañana en la solemnidad que a las ocho tuvo lugar en la parroquia de Santa María de Gracia con motivo de las fiestas del centenario de la Milagrosa, tuvo la dicha de recibir por vez primera el Pan eucarístico de manos del Ilustre señor Provisor de este Obispado don Antonio Alvarez Caparrós la moalísima niña Marijita López Devia.

En tan solemne acto la feliz comulgante vino acompañada de sus queridos padres y de su abuelo el antiguo comerciante de esta plaza don Blas Davis, distinguidos amigos nuestros.

Por el coro de niñas de San Miguel se cantó una preciosa plegaria, música del maestro Oliver y letra del poeta don Tomás Collados, dedicada a la encantadora Marijita.

En el domicilio de los dichosos padres fueron obsequiados espléndidamente sus numerosos amistades con tan fausto motivo.

Reciban nuestra felicitación.

## Compañía Cartagenera de Navegación

Aviso a sus Accionistas

Terminada la liquidación de esta Compañía, se ha acordado un reparto final de veintidós pesetas con diecinueve céntimos por acción, libre de impuestos, que lo hará efectivo el firmante a partir de mañana, de 10 a 13 en las oficinas de la calle del Aire 23, bajo cedidas a ese fin.

El pago se efectuará contra presentación y estampillado de las acciones que serán entregadas nuevamente a sus tenedores para que en su día, al prosperar la reclamación contra Alemania, úlcas en lo pendiente de devolución, puedan tener opción a la parte proporcional que le correspondiere en la liquidación que se obtuviere.

Cartagena, 17 de noviembre de 1930.

Por la Comisión Liquidadora.

Presidente.—Antonio Ramos Ca Carratalá.

## Información de Ejército

Pasa la situación de reserva el coronel del cuerpo de Abanderados don Fernando Quiñes Delgado.

—Se concede premio de efectividad de 1.200 por 12 años de empleo al capitán de Artillería don Segismundo Alvarez Rodríguez Villamil.

—Idem de mil pesetas por 10 años de empleo al idem don José Chacón Yében.